

**Murcia**Suscripción: D.N.A. hasta el 15 de cada mes  
En el resto de España: 5 pesetas mensuales

25 ejemplares 75 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

**EL LIBERAL****Murcia**

Redacción, Oficinas y Talleres

Av. de la Constitución, 100

Número suelto 5 céntimos

**EN ARTE MURCIANO****EL LIBERAL ED. MURCIA**

El periódico de mayor circulación en Murcia y en la Región de Levante

EL LIBERAL invita a los anunciantes de Murcia y Alacant a presenciar sus tiradas

**Nota del día**

El día es de paz, de dulcedumbre exquisita, de recogimiento místico, de silenciosa poesía, que palpita en los seres, en las cosas, por todas partes, lejos y cerca.

En este día de misterio y de quietud, habían sin embargo a las almas las notas íntimas que nos recuerdan la tradición mil y mil veces recordada, como no es la del espíritu.

Los templos rememoran susteros la divina tragedia de la Redención humana; hablan con aquella intensa e inacabable poesía del silencio con que el poeta agitó nuestros corazones y crispó nuestros nervios.

Las mujeres que pasan por la calle, freron en las suaves ligeras de sus rostros la euforia, que hermanan unos poemas de elevados festejos y lezanos, cuya euforia de la naturaleza que se rinde, desde el pecho de la mujer, al duelo de los monos.

El día es de los que tienen aroma, en los que van revestidos de una solemnidad infinita, a la que todos nos sometemos naturalmente por varias modos.

Y en medio de este silencio de temple, de esas orgrías de sedes, flota como purísima y flotante devoción, la suave mantilla que tiembla sobre las frentes de las hermosas devotas.

Parece ser que las mujeres en este día de paz y de misterio, ponen todos sus mejores encantes en más evidencia, para que por medio de ellos se adore más al Creador.

Y es en efecto el mejor camino de la virgen para llegar al cielo, aquel que comienza en los claveles reverentes, que endorstan las purísimas espumas de las mantillas blancas.

Hoy es día de paz y de divina poesía.

**La Gaceta**

(Por telégrafo)

**Lo que publica**

Madrid 31.—A las 2 t.

La Gaceta publica las siguientes disposiciones:

Diciendo reglas para el cumplimiento del decreto declarando definitivamente domiciliados en España y excluidos los estampillados de títulos de la deuda perpetua exterior al exterior, por elento que se negocian en las Börsas nacionales y aquellas cuyas esposas se presenten al cobro en nuestro país y dictando reglas para la negociación y cobro de éstas.

Anunciado un concurso para proveer una plaza de secretario de la Sala de lo civil del Tribunal Supremo.

**La guerra europea**

(Por telégrafo)

LONDRES

**Las tropas canadienses**

Madrid 31.—A las 5 t.  
El duque de Connaught ha recibido un mensaje del general French, expresando la gratísima impresión que le ha producido la llegada de las tropas canadienses.

Dice que les ha impresionado detenidamente una señora después de la llegada, llamándole rombo. Se señala el excelente aspecto físico tanto de los oficiales como de los soldados.

Afirmó su plena confianza en que han sido un eficaz servicio.

El regimiento de Princesa Patricia, que llegó un mes antes, está prestando desde entonces un brillante servicio de trincheras.

Hace algunos días tomó seu gran valor e impuso una trinchera alemana.

Por teléfono

PETERSBURGO

**Telegrama oficial**

Madrid 31.—A las 7 t.

Los buques alemanes han disparado 200 granadas contra el puerto de Lisboa.

Del bombardeo ha resultado un habitual muerto y otro herido.

Al oeste de Nime continúan los combates, habiéndose apresado desciende cincuenta soldados.

En la villa del Noreo desplazamos al enemigo de la aldea de Wack.

En los Cárpatos continúa desarrollán-

**EL SAN JERÓNIMO, DE SALZILLO**

dese la lucha con éxito para los rusos, habiéndoles superado de nuevas posiciones fortificadas.

En los combates trabajados ayer capturamos 76 oficiales, 5.131 soldados, 5 cañones y 21 ametralladoras.

**ALICANTE****El ferrocarril de Alocy**

Para noche se hallaba convocada por el sacerdote de Alocy una reunión extraordinaria del Ayuntamiento y fuerzas vivas de la población, con objeto de tratar de la construcción del ferrocarril de Alocy a la ciudad del Serpis.

Aquí, en cambio, nadie se ocupa de

esa mejora tan beneficiosa y que tanto serviría para solucionar el problema de la crisis obrera.

**Garnet de sociedad**

Ha dado a luz una preciosa niña la esposa de nuestro amigo y comerciante don Antonio Bernad.

El bautizo tendrá lugar el sábado próximo y serán los padrinos doña Magdalena Luna y don Manuel Bernd.

Reíbanos tan venturosos padres nuestra felicitación.

Ayer tuvimos el gusto de saludar al rico propietario oriolano don Ramón Pastor Vilas.

Ayer regresó a Madrid, el ingeniero de la tercera división de ferrocarriles don Luis Montiel.

—Murió anoche a Villena el presidente del Canal de la Huerta, don Federico Soto.

—Se halla entre nosotros el propietario murciano don Pascual Beltrán.

—Ha fallecido en esta capital la virtuosa dama doña María de la Fuensanta Martínez Ternol madre de nuestros buenos amigos don Francisco, don Antonio y don Emilio Cascales, y hermano del antiguo y veterano periodista y redactor de EL LIBERAL de Murcia, don José Martínez Ternol.

Esta tarde ha tenido lugar el entierro, que ha revestido los caracteres de una verdadera manifestación de duelo.

En la presidencia del duelo figuraban los hijos don Antonio y don Emilio, don

(Fot. de Antonio Nicolás)

Federico Lech, don Ventura Arnáez y Miguel Caturia y los señores Fillet y Rojas.

A la familia tributamos la sincera expresión de nuestro pesar.

—Muere por la noche marcha a Madrid, el gobernador señor Fernández Ramos.

**Iustificación pública**

Ha sido nombrado maestro sustituto de la escuela nacional de niños de Torrevieja, don Olegario López.

—El rectorado de Valencia ha pedido a las secciones administrativas de primera enseñanza del distrito, relaciones de las escuelas vacantes que corresponden a las oposiciones libres que en

bravo han de celebrarse en aquella capital.

**Intoxicada por error**

Ayer fué víctima de una lamentable equivocación la señorita Eugenia Lozano, hija de nuestro estimado compañero en la Prensa don Antonio.

Dicha señorita, registrando el botiquín de explorador de su hermano Antonio, vió en él una pastilla de color rojo, que creyéndola para la tos, la ingirió imprudentemente.

Era una pastilla de sublimado que Antonio guardaba para diluirlo en un litro de agua.

Pronto notó el mal sabor la señorita Lozano y acudió a su padre, partiendo de lo que había hecho e inmediatamente se le suministraron vomitivos que dieron el resultado deseado.

A los pocos minutos y oportunamente avisados, acudieron los médicos señores Ramón y don Pascual Pérez y el practicante de la Cruz Roja, señor Ferrández.

El señor Pérez, médico de la familia, no obstante la considerable gravedad del caso, tiene esperanzas de salvar a la enferma.

Ayer prestó ésta declaración de lo que queda relatado al juzgado que se personó en el domicilio del señor Lozano.

Celebraremos infinito que la señorita Lozano reciba pronto la salud perdida a causa de una tan lamentable equivocación.

**MAÑANA**

con motivo de la solemnidad del día

**NO SE PUBLICARÁ EL LIBERAL****Nuestro grabado**

Avalaremos hoy EL LIBERAL publicando la admirada imagen de San Gerónimo, establecimiento del arte religioso murciano, que se venera en el Convento del mismo nombre, debido al mágico báculo de nuestro Inmaculado Salzillo.

EL LIBERAL que viene dando su fundación en esta capital rindiendo un justo tributo de admiración a las maravillosas obras del excelente artista del Angel de la Oración, este año ha buscado ésta escondida maravilla que es sin duda una de las más altas concepciones del Inmaculado Salzillo.

En esta labor de propaganda del Arte nos ha ayudado el establecimiento fotográfico don Antonio Nicolás, que como buen murciano se ha cuidado de recoger en sus galerías las más preciosas joyas de nuestro arte.

**Lisboa**

Por telégrafo

**El temporal—Enque a pie**

Madrid 31.—A las 2 t.

A causa del temporal se ha ido a pie que en aguas de Cáceres el buque piloto "Lamancas", resultando cinco personas muertas.

**Los relaciones entre España y Portugal**

El periódico "O'Seulo" ha celebrado una entrevista con el ministro de Negocios extranjeros, declarando que las relaciones con España son sumamente cordiales.

Se ha recibido de la legación de Madrid una nota, confirmándolo.

Solidáriamente, el ministro de España en Lisboa ratificó las afirmaciones.

Nada puede indicar el más ligero resarcimiento en las relaciones entre las dos naciones, ni exigiendo el llamado peligro español ni temiendo que pase a repetirla esa portuguesa las supuestas movimientos de simpatía ni hostilidad; pues nadie ha pensado en la intervención.

Esa hipótesis es absurda y no cabe en ningún cerebro equilibrado.

**Badajoz**

(Por telégrafo)

**Conflictos por las subsistencias**

Madrid 31.—A las 9 n.

En algunos pueblos de la provincia se ha reproducido el conflicto de las subsistencias.

En Fregenal, Villafranca Don Benito y Los Santos, el vecindario se ha amontonado.

Suspendieron la salida de trigos, apoderándose de los carros y tirando los granos.

Los obreros, en manifestación pidieron la rebaja del pan.

En Fregenal amenazaron con salir al campo y atentar contra la propiedad.

Las autoridades adoptan medidas.

## LA LLEGADA DE LOS TOROS

Las bombas anuncianaron ayer mañana a primera hora que los seis cajones contenían los bichos de Vicente Martínez.

En la estación estaban, en efecto, y tan pronto como el vagón fué arrimado al muelle, comenzaron las operaciones de desembocadura.

A las siete en punto los cajones eran arrastrados por las carretas de bueyes que dieron a la Plaza.

## EL DESENCAJONAMIENTO

## DOS TOROS MATAN A OTROS DOS

A las nueve se dió principio al desencajonamiento, el cual se llevó a efecto en los corrales del circo.

Abierta la primera esquina de la sorpresa, apareció "Peláez", señalado con el número 111, berrendo en negro, fino y bien presentado.

Su aparición fué saludada con palmas de los aficionados que inundaban los piafines de la mesa.

## Momento emocionante

"Peláez", fué apartado al lado próximo a las caballerizas.

Y seguidamente se dió suelta a "Cuerte", número 93, negro, bien puesto y fino, nervioso y con coraje; al darle paso al patio en que se hallaba su hermano, se enc frontó con él embistiéndose ambos brutalmente, que como un rayo cayó al suelo "Peláez", al que "Currito" elegantemente lo carneó.

Apartado a otro patio "Currito", se procedió, por el veterinario señor Orciadi, a examinar al toro que yacía inmóvil en tierra, certificando el profesor que "Peláez", había muerto.

La emoción en el público fué enorme, pues mucha gente no pudo darse cuenta por el rápido en que ocurrió este suceso.

El toro muerto fué retirado al desolladero, y se siguió el desencajonamiento.

Abierta la tercera esquina, salió "Chispe", número 106, berrendo en negro.

## Segunda emoción

A éste siguió "Rebelo", número 86, también negro, y de hermosa lámina, como el anterior.

"Chispe", y "Rebelo", al encontrarse, se embistieron de una manera formidable, e yacerán al suelo ambas toros. Cen todo la gresca se levantó "Rebelo", quedando en tierra inmóvil también el "Chispe".

Separado el toro vivo, se procedió igualmente al reconocimiento, resultando que "Chispe", también había muerto.

El barullo fué intenso, y las exclamaciones sonaban por todas partes.

Ambos sucesos se desarrollaron en poco más de un cuarto de hora, quedando en el fondo de todo el mundo la impresión de estos accidentes de tanta transcendencia y recordando en seguida a los cuatro muertos que de forma parcial se mataron en esta plaza hace años.

La impresión que la muerte de "Peláez", y "Chispe", produjo en el ánimo del mayoral fué tan extraordinaria, que éste comenzó a llorar, teniendo necesidad de animarle para que cesara en su llanto.

"Chispe", como su hermano, pasó al desolladero.

Los toros que prologaron la muerte de sus hermanos, han quedado en corrales separados en evitación de nuevas accidentes.

En seguida se procedió a formar un cuarto corral, para lo que se habilitó el patio de enfermería, el cual fué cerrado convenientemente y en donde fué desencajonado el célebre toro "Navarrete", número 79, colorao, ejinegro y de bona estampa.

Antes que "Navarrete", se desencajó a "Cabrillo", número 84, negro lombardo, el cual fué echado a otro corral independiente también de los demás.

Y esta operación se dió por ultimada a la una de la tarde.

## «Currito» y «Rebelo».

Amberes criminales de sus hermanos son objeto de todo el interés de curiosidad de los aficionados, los que elegían la bravura en amberes brutos que tan alto han puesto el nombre de la ganadería.

## Otros dos toros: más

La Empresa telegrafió urgentemente al ganadero don Vicente Martínez para que en seguida dispusiera el envío de otros dos toros más que sustituyan a "Peláez" y "Chispe".

## La noticia en Murcia y en la región

La noticia de este suceso corrió como la pólvora por esta capital, acudiendo en pocos momentos a la Plaza infinidad de público a comprobar la noticia que circulaba.

Igualmente, de la región se han recibido despachos preguntando noticias de la muerte de los toros, pues no se le daba crédito a los rumores que se habían oido por los viajeros de uno de los trenes descendientes del mediodía.

## El ganadero

Cuantas personas ha visto los toros desencajonados, ha elegido mucha la presencia y la bravura del ganadero.

## Respuesta del ganadero

Al telegrama enviado por la Comisión organizadora pidiendo dos toros más, que sustituyan a los muertos, ha contestado el ganadero lo siguiente:

"Colmenar Viejo 31—14 15.  
Antelmo Lorente.—A todo trance encerraremos mañana los dos toros que pide que colmarán deseo. Siento mucha pena.—Martínez."

El sábado, pues, llegarán a Murcia los dos toros esperados.

## El día del presidente

Por telégrafo

## Manifestaciones de Dato

Madrid 31—A las 5 t.

Dato ha manifestado que el lunes regresará Bogalí.

Se celebrará Consejo de ministros que será dedicado especialmente al problema de las subsistencias y a decidir la fecha en que se ha de celebrar la jura de la bandera.

El rey regó a Dato que invitara a los ministros a presenciar desde los balcones de Palacio el paso de la procesión de Viernes Santo.

Añadió que en el Consejo del lunes se tratará de la conveniencia de prorrogar por algún tiempo los efectos de la ley de amnistía, que está el plazo próximo a aspirar.

Interrogado Dato acerca del viaje a Barcelona para inaugurar el domicilio social de los canzilleres, contestó que nadie tenía que decidir.

No pudiendo ir él iría un ministro. Asistirá también a un acto análogo en Badalona.

El gobernador de Barcelona telegrafía una extensa nota consignando los precios de los artículos de primera necesidad.

En su lectura se desprende que el estado de aquel mercado, lejos de dar motivo a inquietud alguna, se halla en condiciones de abundancia y baratería que dispone todo alarma.

Por último dijo que había regresado de su viaje a Zaragoza y Múrcia el ministro señor Ugarte.

## CARTAGENA AL DÍA

## Las procesiones

Nuestras hermosas fiestas de Semana Santa han sufrido también las consecuencias de la crisis económica que padecemos, y aunque en loja, orden y brillantez artística no desmerecen de años anteriores, en cuanto a avaluación y concurrencia habrá de notarse la dura situación porque atraviesan.

La concurrencia de forasteros es escasísima, ya que no ofrecen grandes atracciones, ya que la cantidad que se sabe es víctima de males y quebraos, en desesperada lucha por la vida, ni anima el espíritu la perspectiva de un pueblo necesitado de lo más indispensable para su mantenimiento y desarrollo, como es el trabajo.

Si estas fiestas religiosas no dieran margen al empleo de obreros e industriales, beneficiando al comercio y proporcionando siempre ingresos a la ciudad, sería cosa de haber pedido su suspensión esta año, en vista de las circunstancias de extremo sgobio que afixa a las clases obreras, en primer término, pues no faltan espíritus superficiales que por el hecho de celebrarse las procesiones juzgan el estado de la ciudad floreciente, e cuando menos exageradas los pessimismos que refleja la Prensa en sus campañas en pró de Cartagena.

El celo procesional de las cofradías se ha impuesto a toda faya de dificultades y penurias, por no torbar la tradición y entendiendo que algunas ventajas económicas obtendrá la ciudad de la celebración de estas fiestas, con grandes sacrificios organizadas.

Hagamos votos porque el año próximo en la Semana Santa cartagenera alcance todo el brillante explendor que merecen nuestras magníficas procesiones, y se verifiquen en un ambiente de bienestar y holgura, como el progreso de la ciudad reclama.

## Ayuntamiento

Bajo la presidencia del alcalde señor Tapia celebró ayer a las once y media sesión ordinaria nuestra corporación a fin de proceder al despacho de los asuntos que figuraban en la orden del día.

Asistieron los ediles señores Espín, Menéndez, Tobal, Vaso, Casal, Gulodolain, Andreu, García Vaso, Martínez, Alí, Barceló, Alarcón, Roldán, Saura, Méndez, Rodríguez, Fernández, Nadal, Plazas, Calle y Góngora.

Se lee y aprueba el acta de la anterior, aprobándose el señor Espín a la solicitud de varías vecinas de Santa Lucía, pidiendo se dé el nombre de don Francisco Jerquer, a la calle de la Cuesta de aquél barrio, haciendo idénticas manifestaciones, los señores Moncada, Martínez y Tapia.

Nombramientos de personal y expedientes instruidos al depositario de fondos municipales, pendientes de la sesión anterior.

Tobal propone pasen dichos nombramientos a la Comisión de Hacienda, para que estudie las peticiones. Confermes.

Andreu, pide que sobre la mesa el expediente, promoviéndose una agria discusión en la que tomaron parte los ediles Espín, Andreu y el presidente, aclarándose aplausos hasta que venga el expediente del Contador.

Circular de la Comisión Mixta de Recaudación, señalando los días en que deben de comparecer ante la misma, los

mejores del reemplazo actual y anteriores.

Oficina del Presidente de la Audiencia provincial interviene manifestando el Ayuntamiento, si tiene algún edificio adecuado para prisión central, y quiera cederlo al Estado.

Queda pendiente de resolución.

Oficio del concejal don Antonio Meras, solicitando los meses de licencia.

Confermes.

Dictamen de la comisión de Caminos proponiendo se autorice a don Andrés Martínez, para cerrar aguas con destino a riego, por la cuneta de la carretera del Algar, con destino a riego.

De acuerdo.

Moción del señor alcalde, interesando del Ayuntamiento acuerde el pago del importe de los trenes especiales, utilizados el día 23 del pasado mes, para la catedración de obreros a sus domicilios.

Espín, aboga la conducta del señor Tebal, y propone que se pague la cantidad que importa el transporte, sin cargo al capitale de imprevistas, interesando al presidente.

Y se vota que se pague la cantidad que se paga la comisión de la comisión de la Comisión de Caminos.

García Vaso, opina que se deben aunar las peticiones de obreros y maestros para que la Compañía no sobrenda por el mencionado servicio, teniendo en cuenta que la mayoría de las empresas han puesto algo de su parte en bien de los obreros.

Vobal explica los motivos por los que ordenó el traslado de los obreros, y opina que pase a la comisión de Hacienda.

Espín, estima que es improcedente esto último, insiste en que la cantidad se pague de imprevistas, censurando los medios de petición que dice García Vaso, y opina que debe gestionarse por medios discretos.

García Vaso, dice que lo expuesto por el señor Espín, no viene a cuento, y manifiesta que la cuestión es, si debe aplazarse o no la resolución del dictamen, gestionándose mientras tanto el mayor beneficio posible para el Ayuntamiento, interviniendo amigablemente con la Compañía del tramo de La Unión.

Insiste el señor Espín en sus manifestaciones anteriores.

Haslba Tebal, diciendo que él no ha librado cantidad ninguna, para pagar ese servicio ni ninguna otra, prometiéndole un ligero incidente entre los señores Tebal y García Vaso, que corta un caminante de Santa Lucía, prometiéndole con tal motivo un incidente entre los señores Vaso y Tebal.

Después de otras ruedas sin importancia de varios señores concejales, se levanta la sesión,

## Remitido.—Al margen de la prensa

Hace pocas días se presentó una instancia al Ayuntamiento suscrita por numerosos vecinos del barrio de Santa Lucía, en la que se denuncia un maltrato de los vecinos de Santa Lucía, promoviéndose con tal motivo un incidente entre los señores Vaso y Tebal.

Después de otras ruedas sin importancia de varios señores concejales, se levanta la sesión,

## Alhama

## Más dinero para la carretera

Al llegar a este pueblo la noticia de la cantidad concedida nuevamente para continuar los trabajos de la carretera del Palmer a Mazarrón, nadie se ha movido a nadie; algunos de los muchos neceitados y hambrientos que hoy aquí ha proliferado un grito de alegría al haber visto la llegada de la diligencia.

Cuando los centenares de viajeros se desplazan por las diferentes calles en busca del necesario reposo, son la bomba anónima la comienzo de la más sencilla y genuina fiesta española, y el reporter, se lanza en medio de aquel mar humano, para llegar como pudiera a la hermosa circo taurino, después de haber visto lo que va referido.

Presentada a la aprobación de la corporación municipal,—aunque esta recién por boca del jefe de la mayoría don Julio García Maso, que el ilustre difunto señor Jerquer, cuya memoria se trata de honrar, es acreedor a no solo al prepuesto sino al más elevado homenaje de gratitud, viése precisado a informar que pasará dicha instancia a la comisión municipal de Hacienda, para evitar que por no cumplir las disposiciones legales, el día que quisiera la superioridad, pudiera anular el acuerdo del Ayuntamiento, dejando en el mismo estado miserio en que se hallaba.

Por eso esta vez se callan. Por eso no creen en nada ni en nadie, teniendo razón más que sabrada.

En todos los pueblos de la región hay hambre y falta de trabajo, pero también en todos, cada cual defiende a los suyos procurando por su bienestar.

Aquí, desde luego, tenemos quienes se escapan del angustioso estado del obrero. Tenemos personas influyentes como lo son el alcalde y el jefe del partido actual, pero los faltan energías; algo de desilusión e indignación, de desesperanza quedaron por tierra dejando en el mismo estado miserio en que se hallaban.

Los derechos son los mismos para todos, no cabe dudar; más si trabajan, por ejemplo, schreckschrecks hombres, debe distribuirse equitativamente entre los pueblos vecinos este número y no dejar a merced de los encargados el admitir o no a los que por ellos tengan más o menos simpatías.

Los obreros de Alhama, excepción hecha de los que, como digo, disfrutan de la amistad de unos encargados, estuvieron ocupados unos cinco días en los trabajos anteriores para los que hubo 25.000 pesetas concedidas. En la ocasión presente, no debe ocurrir lo propio; o que se tomen las medidas antes expuestas, o que se prepare el trabajo en la carretera para admitir a cuantos hombres se presenten aunque lo terminen en una semana.

De este modo, no puede haber quejas

y censuras contra los mismos que se derivan porque el obrero tenga pan. Advierte, que antes, pudo evitarse el conflicto de la manifestación cuando fueron despedidos por tercera vez, gracias a la casualidad; hoy quizás no se evita.

Y el caso es que esas mismas personas por lo que atañe a los hijos del pueblo, merecen elogios de verdad aunque no lleguen a completar la obra por falta de decisión, pues la noticia a que antes me referí, la han recibido don Francisco García Robles y don Antonio López, del diputado a Cortes don Angel Gutiérrez, en la que les hace saber la concesión de 60.000 pesetas para la repetida construcción.

Este, bien estudiado y dirigido, puede servir para conjurar por algún tiempo la gran crisis porque atraviesa la clase jornalera.

Pero en precio que se interesa hasta el fin, penitencia al babilón con el ingeniero, con los encargados y con el cabo comandante del puesto de la guardia civil del pueblo, don José Nájel, hombre práctico y duro en esta clase de asuntos y de gran habilidad y diplomacia por su exquisitez leogue de persuasión, evitando los abusos y algaradas de los que más que trabajos buscan el fin y el efecto por muy satisfechos de haber perdido las horas del reposo cuando contempló tanto cara bonita y oyó las alegres carcajadas de nuestras bellas paianas.

## En la estación

Cuando llegamos a la estación la entrada a la misma era punto menos que imposible, tal era la aglomeración de personas que allí había.

Fuerzas de la guardia civil y de Seguridad, cuidaban de mantener la circulación, misión que no les era

## Las fiestas de Abril

La corrida de domingo  
EL DIESTRO "ALCALAREÑO"  
SUSTITUIRA A "SALERI II"

Un pleito terminado. La Asociación de la Prensa tenía compromiso adquirido con José García (Alcalareño), desde la anterior temporada, para que este diestro toreara en Murcia en la fecha del 4 de Abril próximos.

Al hacerse cargo de la Plaza de Toros la nueva Empresa Espectá Club Murcia no, la asociación de periodistas se creyó desairada del compromiso, antes referido con "Alcalareño", puesto que aquella entidad había cesado en la intervención de este espectáculo.

Pero la Asociación de matadores de toros ha entendido que el compromiso de la Asociación de la Prensa era extensivo para su cumplimiento a la Empresa Espectá Club y en este sentido ha venido liberando; es decir, los matadores de toros asiduos han obligado a Saleri II a rescindir el contrato con Murcia, para dar paso a "Alcalareño".

La Empresa Espectá Club, en su buen deseo de no crear perjuicios a la Asociación de la Prensa, se ha avaleido a la exigencia de los matadores, aceptando a "Alcalareño", el cual tocará el domingo próximo en unión de los diestros Jerezito y Belmonte.

Mac conseguida que Saleri II ha quedado exceptuado de nuestra cartel, la Plaza de Toros de Barcelona le ha contratado para el mismo domingo próximo y dicha valiente diestra se las entenderá con toros de Mure.

En suma: "Saleri II" va a Barcelona. "Alcalareño" vendrá a Murcia con Jerezito y Belmonte.

**Tres marines de la Escuadra**

La comisión nombrada por la Asociación de la Prensa, para la organización de la corrida de toros, sabiendo que se encuentran en Cartagena buenas parte de unidades de la Escuadra Española, encargó al Presidente de la Asociación de periodistas de dicha ciudad don Miguel Pelejo, invitar al señor Alfonso a asistir a nuestra corrida.

El señor Pelejo, nos comunica el resultado de su ofrecimiento en el siguiente telegrama:

Amirante Escuadra, por favor, lamenta no poder aceptar invitación, que agrada. Dá órdenes autorizando que jefes, oficiales y clases, puedan salir a corrida".

Sentimos muchísimo que el señor Belmonte no pueda asistir a nuestras fiestas, por los respetables motivos que lo justifican y que nos privan de que Murcia sea honrada con su visita.

Al mismo tiempo, le manifestamos en nombre de esta Asociación, las más expresivas gracias por sus corteses deferencias, que le agradecerá Murcia entera.

## En favor de los pobres

Suscripción abierta en el Palacio Episcopal, para remediar la crisis obrera.

Por una sola vez:

Suma anterior, 22.397 00 pesetas.

Don Vicente García Muñoz, abogado, 100 pesetas.

Suma y sigue, 22.497 00 pesetas.

## NOTICIAS DE MURCIA

— Un sentante notable —

Alberto Pailete, el barítono que tan briante e maestría ha hecho en el teatro Romea de Madrid, se presentará en breve a nuestro público, no que dudamos añadirá sus aplausos a los muchos cosechados por el joven cantante, quien posee voz y escuela excepcionales.

Curación de los tps. Pastillas J. Miró.

— Botijista —

Con objeto de pasar en esta capital las fiestas y presenciar la corrida de toros del dia 4, venuido en el Botijo D. José Lerrasa, acompañado de su íntimo amigo don Emilio Palazón.

Egaña al público el que dice verder Edor del Polo suelto o por medidas únicamente se vende en sus conocidos frascos, al precio de 1,50 pesetas.

— Visitas —

El sábado legará a esta capital el doctor Ferraro, acompañando al diestro Juan Belmonte.

— Hermanos Palacio —

Habrá gira a esta cap al. donde permanecerán durante las presentes fiestas al lado de su familia, os artistas hermanos Palacio.

— Mendoza —

Los vecinos de las calles de la Merced y Cigarral, se quejan y con razón, que permanecen aun en la vía pública las arcas de la moneda.

**MIL DUROS** regala el desinfectante Zotal y el jabón Zota

Datos: Farmacias y droguerías

— Bodas —

Han contruido los indisolubles lazos del matrimonio la distinguida señorita Ángela González del Campo con nuestro querido amigo don Federico Asensi Lorente.

Asistieron a los contrayentes don Francisco Asensi Herrero, padre del novio y don José Torre Faura, madre de la contrayente.

En el acto civil representó al juzgado nuestro querido compatriota en la prensa don José Pérez Abril, actuando de testigos don Santiago Piñeras Piñera y don José Sáenz de Buendía.

Bendijo la unión el cura párroco de la Alberca.

Los nuevos esposos recibieron numerosos y ricos presentes de sus numerosos amigos que fueron espaldamente obsequiados en el hotel que los señores Asensi, poseen en Verdolay.

Los recién casados, a quienes deseamos interminables felicidades, salieron para Cartagena y Granada.

**ANIS SALZILLO-ORNAL-PALMAR-MURCIA**

— Posesionado —

Se ha posesionado del cargo de magistrado de esta Audiencia provincial, el extinto fiscal de la misma, nuestro muy querido amigo don José María Rey y Heredia.

Al acto asistieron el presidente, fiscal y todo el personal de esta Audiencia, numerosos profesionales y amigos del señor Rey, a quien felicitamos por tan merecido ascenso.

La antigua y reputada Empresa de Anuncios «LOS TIROLESES» acaba de inaugurar dos nuevas sucursales en Santander y San Sebastián que con las de Madrid, Barcelona y Sevilla forman un número de C-s capaz de facilitar la propaganda a su numerosa y distinguida clientela.

Felicitamos a la Empresa citada por los sacrificios que en pro del Comercio realiza y que seguramente serán recompensados por este.

— Militares —

Los soldados del regimiento de ferrocarriles José Tomás Cedrón y Jesús Sánchez Rodríguez, deben presentarse en la Comandancia Militar de esta plaza a recoger los pases de segunda reserva.

También debe presentarse el regimiento del equipo de instrucción de la tercera compañía de sanidad militar, Carmelo Martínez Urrea.

— ¿Safre V. del estomago? —

¿No tiene apetito? ¿Digerie con dificultad? ¿Tiene usted gasituras, gastralgia, dispepsia, disenteria, úlcera del estómago, dilatación del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad de los intestinos? Tome V. el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos y curará en poco tiempo.

— Comisión de Santomera —

Una comisión del 1º pueblo de Santomera, compuesta del alcalde don Joaquín González, don Joaquín Borreguero, don Salvador Peñafiel, don Juan Martínez, don Antonio Campillo y don Pascual Jiménez, ha visitado a los diputados don Juan y don Isidoro de la Cierza, para darles las gracias por los beneficios que han conseguido para remediar la crisis porque atraviesa esta región.

## Crecida del Segura

Próxima la hora del cierre llegan a nosotros noticias de una nueva crecida del río Segura.

Según éstas, a las dos de la madrugada llevaba el río, en la Contraparada, dos metros y medio de agua sobre su nivel ordinario.

## LORCA

La corrida de toros en Murcia

Reina gran animación entre la población de esta población para asistir al próximo domingo a la corrida que se celebrará en la plaza de toros de Murcia. Verdaderamente el cartel no puede ser más atractivo: toros de los más conocidos toros de la acreditada ganadería madrileña de D. Vicente Martínez, estrenados por los acreditados diestros Gallito, Belmonte y Saleri II.

Las notícias recibidas hasta la fecha de los toros que ya están en escena de Murcia y por la justificada fama de los matadores, es de suponer que esta corrida no defraude las esperanzas del público.

La compañía ferroviaria también pone para ese día, como en años anteriores, un tren terrestre, con el sotano por cuenta de rebaja sobre los precios ordinarios.

31 Marzo.

## DIARIO BRUGUERAS

SANTOÑA

Ola 1.º de Abril.—Jueves Santo.—San Vicente.—Santa Teodora.—San Macario.—San Velerico.

Indulgencia Plenaria.—Ayuno con abstención

La Missa y Oficio divino son de la feria quinta, la Cosa Domini, doble primera clase, con rito De ea y color morado en el oficio y blanco en la misa.

En todo la Semana Mayor no hay Vela y Alumbrado.

MES DE ABRIL

Este mes está consagrado a la Gloriosa Resurrección.

Abri consta de 30 días.

El toque de Alba, a las cuatro y media de la mañana.

El toque de Oraciones, a las siete de la tarde.

OPICIOS DIVINOS

San Bartolomé Santa María: Jueves Santo, a las diez; Viernes, a las diez; Sábado, a las ocho. Sermón de Pasión.

San Lorenzo: Jueves Santo, a las diez; Viernes, a las nueve y media; Sábado, a las siete. Sermón de Pasión.

San Nicolás: Jueves Santo, a las diez; Viernes, cuando pase la procesión; Sábado, a las ocho. Sermón de Pasión.

En el Carmen: Jueves Santo, a las nueve; Viernes, a las seis; Sábado, a las seis y media.

San Juan Bautista: Jueves Santo, a las nueve; Viernes, a las seis; Sábado, a las seis y media. Sermón de Pasión.

San Andrés: Jueves Santo, a las diez; Viernes, a las cuarenta; Sábado, a las ocho. Sermón de Pasión.

San Pedro: Jueves Santo, a las nueve; Viernes, a las seis; Sábado, a las siete y media. Sermón de Pasión.

Santa Catalina: Domingo Jueves Santo, a las diez; Viernes, a las seis; Sábado, a las siete y media. Sermón de Pasión.

Bendijo la unión el cura párroco de la Alberca.

## La guerra europea

(Por telégrafo)

PARÍS:

Tropas alemanas a Austria.—Alemania, teme la invasión de su territorio.

Madrid 31.—A las 9 n. Un telegrama de Viena, recibido en Ginebra, no censurado, dice que, desde el 24 de Marzo, más de 170 trenes conducen soldados alemanes, han entrado en territorio austriaco.

El formidable empuje de los rusos sobre Gracovle, ha alarmado al Gobierno alemán, que teme la invasión de su territorio.

Alemania, trata de guarnecer rápidamente los puertos que pueden dar acceso fácilmente a los rusos, en el territorio de la Bohemia.

La población de Czernovitz, capital de la Bucovina, ha abandonado la ciudad.

La retirada de las tropas austriacas, se efectúa lentamente.

Las tropas, marchan al frente de los lugartenientes y están totalmente extenuadas. Se calculan las pérdidas que sufrieron durante el combate del domingo último, en 18.000 hombres.

PETERSBURGO  
El asedio de Ossowief.—

Detalles interesantes.

La plaza rusa de Ossowief, después de 25 días de bombardeos, resulta perfectamente, aunque se halla rodeada diariamente por todas partes.

A las noches de la noche, los trenes de alta velocidad empujan el bombardero con gran regularidad.

En la plaza, se avisa mediante cohetes al personal de la Cruz Roja y a la población civil.

A las seis de la tarde, cosa el bombardeo, recibiendo la ciudad su vida ordinaria.

A las siete de la tarde, el general comandante de la plaza, dirige a la guarnición, la ejecución cotidiana, habiendo logrado convencer a sus soldados de que Rusia enteramente puestas en ellos sus ojos.

El domingo, a las siete y media de la tarde, cuatro orquestas militares tocan altos nacionales en los cuatro extremos más salientes de la ciudad, para que el enemigo pueda apreciar a distancia, la disposición de fuerzas de los sitiados.

Alemanes prisioneros.—

Lastimoso estado

Un grupo de novatos soldados y 16 oficiales alemanes, apresados en Nigra, ha declarado que no habían sido relevados de su puesto en las trincheras, desde el primer de Enero.

Nave estaban como idiotas.

Dieciocho fueron trasladados inmediatamente al hospital en estado lastimoso.

ATENAS

Importantes declaraciones de Venizelos.—

Grecia a la guerra.

Ha regresado el expresidente del Consejo Venizelos.

Ha declarado que sus amigos los aliados han prometido a Grecia concepciones que aumentarán en un doble el territorio de la monarquía.

Aguarda el Gobierno actual la entrada de Bulgaria en la lucha.

Estos no abandonan la neutralidad porque esperan compensaciones de ambas partes beligerantes,

Venizelos hará nuevas declaraciones.

PARÍS

Autor de un incendio detenido

detenido

"Le Matin" da detalles de la detención del autor del incendio ocurrido en el transatlántico "Tunisien" el dia 7 de Marzo.

Se llama Reimundo Saona.

Está inscrito como financiero americano, en el registro de la prefectura de París.

En su domicilio se han encontrado pruebas que no dejan lugar a duda sobre la culpabilidad del delito.

Entre los datos encontrados, figuran varias cartas de Alemania que demuestran que Reimundo estaba encargado de hacer volar el referido transatlántico.

Gestiones de España, c n

Inglatera y Francia

Se ha ordenado que el Gobierno facilite la exportación de primeras materias.

Se ha llegado a un acuerdo.

